

Keynote Speaker: Zubaida Bai – Spanish Summary and Transcript

(Note: This transcript was AI-generated using [NoteGPT](#). Transcripts may include inconsistencies or errors and some sentences have been condensed.)

Resumen

Zubaida Bai destaca la necesidad de transformar los sistemas financieros para incluir a las mujeres, resaltando logros y abordando las brechas en acceso y poder de decisión.

Puntos destacados

- 🌐 La inclusión financiera ha beneficiado a más de 1.2 mil millones de personas, siendo las mujeres las principales beneficiarias.
- 📱 El dinero móvil y la microfinanza empoderan a las mujeres emprendedoras, transformando vidas y comunidades.
- 👤 Las mujeres financieramente empoderadas reinvierten el 90% de sus ingresos en sus familias, fortaleciendo las comunidades.
- ⚖️ Tener acceso a financiamiento no es suficiente; las mujeres deben tener verdadero control sobre sus recursos.
- 💰 Las empresas propiedad de mujeres reciben menos del 3% del financiamiento de capital de riesgo, lo que resalta un sesgo sistémico.
- 👥 La representación femenina en la toma de decisiones es crucial para remodelar los sistemas financieros.
- 🚀 Se necesitan inversiones audaces y un cambio cultural para cerrar las brechas en la inclusión financiera.

Perspectivas clave

- ✨ Poder Transformador de la Inclusión Financiera: El acceso a servicios financieros ha mejorado significativamente el estatus económico de las mujeres, pero siguen existiendo barreras sistémicas, lo que indica que aún se requiere transformación.
- 📈 Impacto en Familias y Comunidades: La independencia financiera de las mujeres genera efectos positivos en salud, educación y nutrición, demostrando los beneficios sociales más amplios de empoderar económicamente a las mujeres.
- 🗝️ Necesidad de Verdadero Control Financiero: Solo tener acceso no equivale a tener control; muchas mujeres aún carecen de poder en las decisiones financieras debido a normas culturales y barreras legales, lo que requiere cambios sistémicos más profundos.

-  Brecha de Financiamiento para Mujeres Emprendedoras: A pesar del crecimiento, las empresas lideradas por mujeres luchan por conseguir financiamiento, revelando sesgos subyacentes en el sistema financiero que deben ser abordados para fomentar la innovación y la creación de empleo.
-  Importancia de la Representación: Las voces de las mujeres en la toma de decisiones financieras son esenciales para crear políticas y prácticas inclusivas que apoyen el empoderamiento económico de las mujeres.
-  Inversiones Dirigidas Necesarias: Un cambio de enfoques generales a inversiones específicas en productos financieros enfocados en mujeres e infraestructura permitirá un crecimiento y desarrollo sostenible.
-  El Cambio Cultural es Crucial: Normalizar el poder financiero de las mujeres y promover la solidaridad entre hombres son vitales para desmantelar barreras y fomentar un panorama financiero más equitativo.

Transcript

00:15

Hola a todos, es un honor hablar con ustedes hoy. Quiero empezar con una pregunta simple: cuando piensan en la inclusión financiera para mujeres, ¿qué les viene a la mente? Tal vez imaginen a una mujer abriendo su primera cuenta bancaria, a una madre recibiendo un microcrédito o a una joven emprendedora enviando dinero a través de una app. Estas son imágenes poderosas, pero quiero profundizar un poco más, porque no solo estamos hablando de darles acceso a las finanzas, sino de transformar todo un sistema que ha excluido a la mitad de la población durante generaciones.

00:49

Estamos hablando de revolucionar el poder en sí mismo. En la última década hemos avanzado en cosas que antes parecían inimaginables. Las finanzas inclusivas han integrado a millones de mujeres en la vida económica, pero ¿realmente hemos transformado el sistema? ¿Hemos desbloqueado todo el potencial del poder económico de las mujeres? Y la respuesta, amigos, es no, aún no, y esa es la verdad que debemos enfrentar si en serio queremos un cambio real en la próxima década. Hoy quiero compartir con ustedes lo que hemos logrado para las mujeres a través de las finanzas inclusivas, pero hay más.

01:25

Es importante resaltar las brechas que hemos dejado abiertas y lo que necesitamos hacer para cerrarlas. Primero, celebremos lo que hemos logrado en la última década.

Reconozcamos el profundo impacto que la inclusión financiera ha tenido en las mujeres en estos diez años. La inclusión financiera para mujeres ha pasado de ser un sueño a una realidad para millones en todo el mundo. Más de 1.2 mil millones de personas han tenido acceso a servicios financieros, y las mujeres han sido las principales beneficiarias. El dinero móvil se ha expandido por regiones como el África subsahariana.

02:01

Asia, donde las mujeres pueden abrir cuentas, hacer pagos y construir pequeños negocios. La microfinanza, defendida por la Fundación Grameen y otros, da inicio a un camino para acabar con la pobreza. Ahora, más mujeres que hombres son beneficiarias de estos préstamos. ¿Qué significa esto en términos prácticos? Significa que hoy en día, una mujer en una aldea rural de India puede ahorrar para la educación de sus hijos y también invertir en sus sueños emprendedores. Significa que una madre en Uganda puede hacer pagos instantáneos a sus proveedores, eliminando los costosos viajes.

02:38

"El término 'intermediario' se refiere a una joven en Filipinas que antes no tenía acceso a créditos, pero ahora puede conseguir fondos para abrir una tiendita y, de paso, ayudar a su comunidad. Hemos pasado de un mundo donde la mayoría de las mujeres eran ignoradas en el sistema financiero a uno donde en muchos países la brecha de inclusión financiera entre hombres y mujeres se ha reducido, algo que muchos consideraban imposible. Hablemos del efecto dominó de empoderar a las mujeres, que va más allá de simplemente llegar a más mujeres."

03:13

Las finanzas han tenido un impacto psicológico y social profundo. Cuando una mujer logra independencia financiera, los efectos se extienden mucho más allá de su éxito personal. Hemos visto que las mujeres que tienen recursos económicos son más propensas a invertir en salud, educación y nutrición para sus familias, lo que resulta en hogares más fuertes, comunidades más sólidas y localidades más unidas. Estudios han demostrado que las mujeres tienden a reinvertir el 90% de sus ingresos de vuelta en sus familias, en comparación con solo el 30% al 40% de los hombres. La inclusión financiera no se trata solo de darle a las mujeres un lugar en la mesa.

03:50

En la mesa económica se trata de darles herramientas para transformar a sus familias, sus comunidades y la sociedad en general. Seamos claros, estas transformaciones no son beneficios menores o secundarios, son la base del crecimiento económico sostenible para

cada país. Ahora, pensemos en la narrativa para las mujeres emprendedoras. En la última década, los estereotipos sobre las mujeres en los negocios han sido destrozados. Hemos visto el auge de millones de mujeres emprendedoras, muchas de ellas en el sector informal.

04:28

"Antes solo se les veía como cuidadoras, pero ahora se han convertido en arquitectas de su propio futuro financiero. Han creado negocios, han empleado a otros y han generado riqueza, no solo para sus comunidades, sino también para sus economías. Tomemos como ejemplo el increíble crecimiento de los micro y pequeños negocios liderados por mujeres en África y Asia. Estos negocios comenzaron pequeños, pero son la columna vertebral de las economías locales. A medida que las mujeres avanzan en el mercado, desafían las normas sociales y abren puertas para las futuras generaciones. Esto no se trata solo de finanzas, se trata de reescribir la historia."

05:01

El guion de lo que significa ser mujer en el siglo XXI. Entonces, ¿cuáles son las brechas aquí? El mayor desafío que hemos visto es que no podemos incorporar el pensamiento innovador de personas como tú. Hemos logrado un progreso notable, pero aún no hemos llegado a nuestra meta final. Por cada mujer que ha beneficiado de la inclusión financiera, aún hay demasiadas que se quedan atrás. Aquellas que no tienen acceso siguen enfrentando desafíos como tasas de interés altas, normas sociales perjudiciales y la competencia.

05:35

Para alcanzar metas económicas con su pareja y en sus hogares, seamos realistas: la brecha digital de género es real. Aunque el dinero móvil y los servicios financieros digitales han revolucionado el acceso, no han llegado a todos por igual. En los países de ingresos bajos y medios, todavía hay mujeres que tienen un 7% menos de probabilidad de poseer un teléfono móvil y un 16% menos de probabilidad de usar internet móvil. Estas diferencias pueden parecer pequeñas, pero son enormes obstáculos para ampliar la inclusión financiera en regiones donde la tecnología móvil está presente.

06:09

El principal punto de acceso a los servicios financieros para las mujeres sigue rezagado. No es porque no tengan un teléfono, sino por la falta de alfabetización digital, por normas culturales e incluso por la seguridad. En muchos lugares, las mujeres no solo luchan por acceder a las finanzas, sino por las herramientas que les permitan hacerlo. Si queremos

cerrar la brecha de inclusión financiera en la próxima década, primero debemos solucionar la brecha digital. Esto no es un problema tecnológico, es un tema de igualdad de género. Necesitamos invertir en programas de alfabetización digital que se enfoquen en esto.

06:42

Las mujeres necesitan que repensemos cómo diseñamos y ofrecemos productos financieros. Si ellas no están usando estas herramientas, no es culpa de ellas, sino del sistema que se creó sin tener en cuenta sus necesidades. Acceder a servicios financieros no es lo mismo que tener control financiero. Seamos sinceros: en muchos casos, aunque las mujeres tengan acceso a servicios financieros, no tienen verdadera autonomía financiera. Hablemos claro sobre las estructuras sociales que todavía limitan la libertad financiera de las mujeres. Demasiadas veces, las decisiones sobre el dinero, cómo se maneja...

07:15

"Cómo se gana, cómo se gasta y cómo se invierte sigue siendo decidido por hombres, incluso en hogares donde las mujeres aportan ingresos. Las normas culturales, las barreras legales y los sistemas patriarcales siguen despojando a las mujeres de su capacidad para controlar completamente su vida financiera. En la próxima década, debemos abordar estos problemas más profundos y sistémicos. No es suficiente con darles acceso a las finanzas; realmente necesitamos darles pleno control sobre su dinero. Eso significa cambiar las leyes que impiden que las mujeres sean propietarias y que inviertan en su futuro."

07:46

La educación financiera desde una edad muy temprana y luchar contra las normas sociales que impiden que las mujeres sean financieramente independientes. A otro nivel, también estamos analizando la brecha de financiamiento para las emprendedoras. Hemos visto un aumento en el número de mujeres emprendedoras, pero la dura realidad es que los negocios de mujeres están crónicamente subfinanciados. Incluso en el mundo del capital de riesgo, menos del 3% de la financiación va a startups dirigidas por mujeres. Estas cifras son un poco mejores para micro y pequeñas empresas, pero la brecha sigue existiendo.

08:17

El mensaje sigue siendo muy claro: las mujeres emprendedoras no están recibiendo el capital que necesitan para hacer crecer sus negocios. ¿Por qué? Porque el sistema

financiero, desde los bancos hasta los capitalistas de riesgo y todos los que están en medio, sigue operando con un sesgo, aunque sea involuntario, favoreciendo a los hombres. Este es un campo de batalla clave para la próxima década. Necesitamos repensar cómo evaluamos los negocios de mujeres. Hay que desafiar la suposición de que las mujeres emprendedoras son de mayor riesgo. Si logramos cerrar la brecha para las mujeres emprendedoras, podremos...

08:52

"Desbloqueará una nueva ola de innovación, creación de empleos y generación de riqueza que beneficiará a todos. Así que hablemos sobre el camino a seguir. ¿Qué hacemos? ¿Cómo cerramos estas brechas en la próxima década? Primero, necesitamos inversiones audaces y específicas. Ya no podemos depender de enfoques generales para la inclusión financiera; tenemos que ser concretos. Necesitamos que las inversiones específicas lleguen a manos de mujeres, especialmente en regiones e industrias donde reciben poco financiamiento. Necesitamos productos y servicios financieros diseñados para ellas."

09:24

"Para las mujeres, necesitamos productos que reconozcan los desafíos que enfrentan y que realmente ofrezcan soluciones. También tenemos que asegurarnos de que estas inversiones vayan más allá de los servicios financieros. Invirtamos en la infraestructura que permitirá que estas mujeres prosperen: infraestructura digital, educación, redes de mentoría que conecten a estas emprendedoras con los recursos que necesitan para crecer. En segundo lugar, necesitamos que haya mujeres en la mesa. Sabemos que los gobiernos que priorizan la inclusión financiera de las mujeres son clave."

09:56

"que aprueben leyes que aseguren que las mujeres puedan tener tierras, heredar propiedades y acceder a crédito sin discriminación. Necesitamos regulaciones financieras que fomenten los préstamos a mujeres emprendedoras y protecciones legales que aseguren que la autonomía financiera de las mujeres no se vea afectada por normas culturales anticuadas. Si queremos que los gobiernos y las instituciones financieras prioricen la inclusión de las mujeres, debemos asegurar que haya más mujeres en las mesas de toma de decisiones. Si queremos replantear radicalmente cómo abordamos los sistemas, entonces."

10:29

las mujeres tienen que ser incluidas desde el principio y, en tercer lugar y finalmente, necesitamos un cambio cultural, quizás lo más importante que necesitamos es un cambio

en la narrativa cultural. Tenemos que normalizar el poder financiero de las mujeres, desafiar las estructuras sociales que mantienen a las mujeres fuera de los espacios de toma de decisiones, desde las salas de juntas hasta sus propios hogares. Necesitamos permitir que los hombres se conviertan en aliados en este movimiento, porque la igualdad de género en las finanzas beneficia a todos. Y, por último, pasemos a la llamada a la acción en la última década.

11:03

La inclusión financiera nos ha llevado lejos, pero no lo suficiente. Hemos abierto la puerta para las mujeres, pero no ha sido suficiente; necesitamos derribar esa puerta. Tenemos que ir más allá del acceso y luchar por la autonomía. Necesitamos cerrar la brecha digital y la falta de financiamiento. Es fundamental reformar un sistema financiero que durante demasiado tiempo ha excluido intencionadamente a las mujeres. Esto no es solo un problema de mujeres, es una necesidad económica global. La inclusión financiera de las mujeres no es un capricho, es la clave para desbloquear nuestro potencial colectivo.

11:37

"Si logramos hacerlo bien, la próxima década no será solo un capítulo en la historia de la inclusión financiera, ¡será una revolución de poder! Así que aquí va un llamado a la acción para todos ustedes: necesitamos dejar de hablar de inclusión y empezar a actuar. Debemos estar listos para tomar decisiones audaces que finalmente cierren la brecha de género en las finanzas. Trabajemos juntos, porque sé que todos queremos hacerlo, y empecemos ahora. Gracias."